



ロータリーを実践し
みんなに豊かな人生を

ENGAGE ROTARY
CHANGE LIVES

国際ロータリー第2660地区 ■吹田江坂ロータリークラブ

SUITA ESAKA ROTARY CLUB

CLUB WEEKLY BULLETIN

創立年月日 / 1990.2.27
事務所 / 〒564-0063 吹田市江坂町1丁目23番101号(大同生命江坂ビル12F)
TEL06(6821)0222 FAX06(6821)0206 E-mail:esaka-rc@lake.ocn.ne.jp

例会場 / 新大阪江坂 東急イン・3F 〒564-0051 吹田市豊津町9番6号 TEL06(6338)0109 例会日 / 毎週火曜日 12:30~13:30
会長:西山俊明 幹事:新井性哲 会報委員長:延秀恵

2013年7月23日 第1099回例会(第1098号)

本日の例会

今週の歌 「それでこそロータリー」

卓話 「伊勢と出雲へ
行ってきました」

庄瀬 寛会員

前回〔7月16日〕例会記録

来客

畠山博史様(卓話者)
田晴通君(伊丹有明)

会長の時間

西山会長

先週の7月9日午前に、東電福島第一原子力発電所の吉田昌郎元所長が食道がんのため東京都内の病院で亡くなりました。突然の訃報に驚くと同時に、大阪の出身ということで惜しむ気持ちも増します。これは戦死といえるでしょう。今日でも、放射性物質を含む汚染水は今も増え続けており、効果的な対策を打ち出せないまま混乱が続いている。吉田元所長を語るとき、特徴的なやり取りが3つあります。1つには、海水注入を一時中断せよとの東電本店からの命令を無視し、独断で海水注入を続けさせたこと。2つには、現場を知らない今まで、いろいろ聞かないでください。邪魔をしないでくださいと、東電本店に反発していたこと。3つには、1号機の格納容器が水素爆発するのを防ぐため、本店から窒素

出席報告

金馬委員

【7月16日】

在籍会員 34名 (内出席規定適用免除者 10名)
出席会員 29名 (内出席規定適用免除者 7名)
ホームクラブ出席率 93.55%

6月25日のMUを含む出席率 90.32%

次回例会のお知らせ(8月6日)

卓話 「会員増強月間に因んで」

北山陽一 広報委員長

ガス注入を指示された際に、「やってられんわ！そんな危険なこと、作業員にさせられるか」と声を荒げたこと。これらは吉田元所長を英雄化している面もあるかもしれません。しかし、官僚主義の強い東電の中で政府首脳や東電本店の上層部にも反発しながら現場をまとめあげた姿は、「頼りがいのある上司」だったに違いありません。

それにしても、もしあの大震災の時、福島の現場の社員や作業員が皆逃げ出していたらどうなっていったことでしょう。極論すれば、何百万人もの被爆者が出て関東では人が住めない状況もあり得たと思います。今でも16万人が避難生活をしています。一昨年の11月のインタビューで吉田元所長は、「事故直後の1週間は死ぬだろうと思ったことが数度あった。」と語っていました。多くの作業員は、自らも被災者であったにもかかわらず黙々と最も危険なところに身をさらし続け、決死の努力が続けられています。自分たちがやらなければ誰がやると思って頑張っていただいていることでしょう。吉田昌郎元所長のご冥福をお祈りするとともに、東電福島第一原子力発電所の社員及び作業員の皆様に感謝申し上げます。

関西大学RAC例会出席担当

8月 移動例会

成松会員

幹事報告

新井幹事

次週7月23日の例会に井上ガバナー補佐が第1回目のクラブ訪問でお見えになります。例会終了後会長、幹事との懇談があります。

7月30日の例会は、休会です。

第1回職業奉仕委員長会議の案内

日時：9月7日(土) 14:00～17:00

場所：OMMビル 2-3号室

八橋委員長よろしくお願ひいたします。

第1回ローターアクト正副委員長会議の案内

日時：9月14日(土) 14:00～17:00

場所：薬業年金会館 601号室

成松委員長よろしくお願ひいたします。

ニコニコ箱

田晴通様(伊丹有明RC) 時々おじゃましております。

今村会員 西山会長始め役員の皆様よろしく。北村(雅)会員 早退させていただきます。

八橋会員 西山会長、新井幹事、本年度よろしくお願ひ致します。

本日分 24,000円 累計 180,000円

社会・青少年奉仕委員会(7月9日・第1097回)

委員長代理 渡辺会員

クリーンエサカの参加報告

去る7月7日(日)、吹田西RCとの共同事業であるクリーンエサカに参加致しました。参加者は西山会長、田中(弘)会員。

関西大学RAC第68回例会出席報告

成松会員

日時：7月8日(月) 18:50～19:50

場所：関西大学千里山キャンパス

中央体育館 図書資料室

出席者：RAC会員11名、MU2名、安田先生
新井、北村(雅)、北山、金馬、西山、成松

テーマ：RAC入会式

新入生の入会式及び北山会員から定款、細則の解説を行いました。

RACメンバーは16名となりましたのでよろしくお願ひいたします。

親睦活動委員会 北村(雅) 委員長

8月24日(土)、新大阪江坂東急インにて夏の家族会を開催します。来週から詳細回覧致しますが、ご家族、お知り合いお誘いの上、皆様ご参加下さいますよう、お願ひ致します。

卓話

「天神祭と大阪の夏祭り」

大阪日日新聞 代表 畑山博史様



天神さんの夏祭りが「天神祭」で、これは7月24、25日と決まっています。ちなみに大阪の夏祭りは日にち固定です。締めは30日と8月1日の住吉大社です。夏祭りは大阪の旧市街地に限定される170カ所の神社とするのが正しく、11、12日の生國魂神社がトップですから、1日平均10カ所くらいの計算になります。大阪の夏祭りは宵宮と本宮しかありません。全国的には秋の収穫を祝う秋祭りが主流ですが、「なぜ大阪だけが夏祭りか?」というと、市街地らしく疫病退散の意味を込めてです。

さて天神祭です。天暦5(951)年に始まりましたから、1100年近い歴史があります。基本は「鉢流神事」。当時は漂着した下流の地に御旅所も設けて御神体が渡御されます。それを地域の住民がお供を立て、出迎えたのが始まりです。この神事は宵宮早朝。この日の主役は「地車囃子」です。「ジキジン、ジキジン」というリズムと「龍おどり」と呼ばれる独特の指遣いの踊りが境内で見られます。ちなみにギャルみこしとOBPでの前夜祭は23日で、これは後に出来た行事です。

本番の25日は陸渡御、船渡御が主役です。本宮祭が午後1時半からあり、まずご神靈が、御鳳輦へ移されます。陸渡御は午後3時半に神社を出発、北新地の入口の米国総領事館前を通って御堂筋から中央公会堂を経て午後5時頃から次々船渡御に乗り込みます。

午後7時から船上祭があり、7時半頃から奉納花火が開始。大体9時前には3千発の花火が終わり、船渡御列も次々帰還。最後は午後10時に還御祭で、神様が本殿にお帰りになって終わりです。

最後に「大阪じめ」の手締めを覚えておきましょう。商取引が合意した時の作法で「後で文句は言わない」という確認です。堂島の米相場から生まれたとされます。